

Curriculum vitae

Hassan JOUAD est né au Maroc dans le Haut Atlas, (Aït M'goun, Province d'Azilal), en 1949.

Lauréat de la Fondation Walter Zellig après avoir obtenu le Baccalauréat à Casablanca en 1968, il accomplit à ce titre un voyage d'étude en Kabylie (Algérie). Là, sa rencontre avec l'écrivain algérien Mouloud Mammeri le fait renoncer au projet de professorat d'anglais auquel il se destinait car, sur la recommandation de ce dernier, un poste d'enseignement du berbère lui est offert à Paris, à l'École Nationale des Langues Orientales. Parallèlement à cet enseignement, il entreprend des études de linguistiques, de sociologie, d'anthropologie, de psychologie expérimentale, à l'université de Paris V, à l'Ecole Pratique des Hautes Études (IVe section) et à l'École des Hautes en Sciences Sociales. Il obtient le diplôme de l'EHESS en 1977 et le Doctorat de 3^e cycle en 1984 à l'Université de Paris III.

Répétiteur de berbère à l'INALCO de 1968 à 1974, il est Chargé de cours dans la même institution jusqu'en 1990. En 1987 il est Chargé de recherche associé au CNRS dans l'U.A. 1027 de la section 42, basée à l'Institut de Linguistique et de Phonétique Générale et appliquée de Paris III. Dans les années suivantes, il est conseiller à l'Institut du Monde Arabe pour les activités musicales, programmation et collection de disques CD. Depuis 1998, il est Ingénieur de recherche à l'EHESS, au Centre de Linguistique Théorique (CELITH), puis, depuis septembre 2004, au sein de l'équipe du Centre de Recherche sur les Arts et le Langage (CRAL), où il anime un pôle de recherche linguistique et anthropologique, spécialisé dans exploration, notamment des littératures populaires improvisées du Maroc, sous l'angle de la transmission des mécanismes de l'élaboration improvisée.